

Landesverkehrswacht Bayern e.V. • Ridlerstr. 35 a • 80339 München

An die
Landrätinnen und
Landräte

An die
Oberbürgermeisterinnen und
Oberbürgermeister der kreisfreien Städte

Gemeinnütziger Verein

SCHIRMHERR
Der Bayerische Ministerpräsident

Bernd Sibler
Präsident

Telefon: 089 / 54 01 33-0
Telefax: 089 / 54 07 58 10
lvw@verkehrswacht-bayern.de

12.04.2023 - Rb

Fahrfertigkeitstraining „Könner durch Erfahrung“

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,
sehr geehrte Frau Landrätin,
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
sehr geehrter Herr Landrat

die Landesverkehrswacht Bayern e.V. hat seit der Einführung des Fahrfertigkeitstrainings „Könner durch Erfahrung“ im Jahr 1985 rund 500.000 junge Fahranfängerinnen und Fahranfänger in Bayern in dem Programm beschult. Mit dem erfolgreichen Programm, welches das Bayerische Staatsministerium des Innern, für Sport und Integration nicht nur finanziell, sondern auch inhaltlich voll unterstützt, wird einer beachtlichen Zahl junger Menschen geholfen, besser im Straßenverkehr zurechtzukommen.

Die Auswertung der Unfälle, an denen Fahranfängerinnen und Fahranfänger beteiligt sind, ergibt ein eindeutiges Bild. Fehlende Routine beim Ausgleich gefährlicher Situationen, geringe Fahrpraxis in Verbindung mit nicht angepasster Geschwindigkeit und zum Teil eine hohe Risikobereitschaft sind häufig unfallursächlich. Diese Erkenntnisse legen es nahe, den Fahranfängerinnen und Fahranfängern auch nach deren erfolgreichem Führerscheinerwerb noch Unterstützung anzubieten.

Das Fahrfertigkeitstraining „Könner durch Erfahrung“ der bayerischen Verkehrswachten mit Fahrübungen und Tipps für kritische Situationen im Straßenverkehr leistet dazu einen wertvollen Beitrag. Nach einer Studie der TÜV-Akademie Bayern liegt das Unfallrisiko der Teilnehmenden etwa ein Drittel niedriger als bei Verkehrsteilnehmenden ohne entsprechende Schulung.

Ich bitte Sie daher, die Aktion "Köner durch Erfahrung" erstmals oder weiterhin tatkräftig zu unterstützen. Das könnte zunächst dadurch geschehen, dass Sie junge Fahrerlaubnisinhaberinnen und -inhaber von PKW oder Motorrad, die etwa ein Jahr im Besitz der Fahrerlaubnis sind, durch ein persönliches Schreiben über das Fortbildungsangebot informieren und zur Teilnahme an einem solchen Kurs ermuntern. Die örtlichen Verkehrswachten werden in nächster Zeit an Sie herantreten und Einzelheiten der Aktion mit Ihnen absprechen.

Ich bedanke mich recht herzlich für Ihre Unterstützung und stehe gerne für ein persönliches Gespräch zur Verfügung.

Mit freundlichem Gruß
Ihr



Bernd Sibling
L a n d r a t
Staatsminister a.D.